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被宣布执教上港之后，关于伊万·莱科的动态就一直是很多球迷关注的焦点。 按
照计划，莱科将在本周来到上海，然后进入隔离，一切顺利的话，他肯定能够在上港
25日开赴海口冬训时进入角色。250万欧元的年薪、42岁的年纪、六年的执教生涯，上
港与莱科一起，准备开创有别以往的大场面。

首席记者 刘闻超

莱科是上港队史至今第四位外
教，在他之前，从埃里克森、博阿斯再
到佩雷拉，无论是身价还是名气，都要
高出不少。瑞典人埃里克森在原上港
助教谢晖眼中，如同一个老派的大家
长：“他不会说很多东西，而是从一个
宏观的角度去把握球队。”而博阿斯则
会更多地介入比赛，同时依靠数据分
析来改善球队，这一点从上港在2017
赛季的比赛风格就能看出。

至于佩雷拉，正如他自己所说的
那样，更为注重平衡。有过前三任的经
历后，上港追求能够在进攻端和球队
风格体系的形成上有所改观，同时对
于主帅“性价比”一环，也有了更清晰

的定位。
在诸多有关莱科年薪的报道中，

曾出现过不少误差，对此记者从上港
俱乐部了解到，莱科在上港的年薪确
认为250万欧元，按照两年合同的期
限，总价为500万欧元。虽然较之莱科
在比利时执教时有一定涨幅，不过这
个数字比之前三任上港外教的一年工
资都要少，对比恒大主帅卡纳瓦罗的
1200万欧元，更是天壤之别。结合中国
足协关于新赛季的“投资帽”政策，上
港在送别队长胡尔克后，腾出了一大
笔球员薪金空间，而在主帅由佩雷拉
变成莱科后，同样缩减了不少开支。在
莱科之外，上港其实也曾有过其他主

帅的候选，其中有一些对中超比较了
解的熟面孔，不过综合各种条件来看，
莱科的执教风格及其同样渴望寻求新
挑战的心态，令他最终成为上港新帅
的实际人选。
值得一提的是，此前围绕在莱科

身上，也曾有其他中超球队和他联系
在一起，比如广州城，甚至有一些声音
称，双方距离正式签约仅一步之遥。不
过事实很有可能是外媒搞错了，莱科
方面确认自己从未与上港之外的中超
球队有过接触，之所以会有这样的“乌
龙”事件，很有可能是因为广州城俱乐
部也接触了一个与莱科来自同一联赛
或国度的某位教练。

性价比之选，薪资较前任大幅缩水

球员主动了解新帅，
引援“捞鱼”他说了算
首席记者 刘闻超

确定了主帅一职后，莱科将在这
几天动身前来上海。根据比利时当地
媒体的说法，此行莱科将暂时不会带
上家人，事实上，真正确定要来到上
港，也就是过去一个月不到的事情，两
周前，莱科还坐在安特卫普队的替补
席上指挥球队比赛。
目前上港队员们正处于假期状态，

大家通过媒体渠道纷纷得知了新帅的
到来，对于莱科，球员们和球迷一样不
甚了解，不过得知其42岁的年纪之后，
大家非常期待与这位少帅的合作，也有
球员主动去搜索了关于莱科所执教过
球队的一些技战术打法等资料。

受疫情影响，今年包括上港队在
内，几乎所有中超俱乐部都不会采取
海外冬训的计划，如此一来，海口等气
候相对适宜的地方，就成了首选。李
铁挂帅的国足就将在20日前往海口
开启冬训，而上港队预计将在25日抵
达海口，此外包括绿地申花也将在同

一时段前往。
考虑到上海市的防疫防控要求，

莱科在抵沪之后，势必要接受至少14
天的隔离期，全队前往海口之前一
周，将首先在上海的世纪公园训练基
地训练，主要内容为体能和身体状态
的恢复，届时一旦以莱科为首的教练
组尚未到岗的话，将由俱乐部副总孙
祥、助理教练奚志康来负责统筹球员
们的日常训练。一切顺利的话，莱科
将在海口冬训期间，正式开启他的第
一堂训练课。
目前上港阵中的人员比较齐整，

三条线上的核心球员基本确认留队，
在目前的足协新政之下，预计今年的
内援转会市场“大鱼”不会太多，毕竟
一旦改换门庭，意味着原有的合同将
重新签订。不过市场上个别自由身
球员正在观望，上港通过这几年的
稳定成绩具备了一定吸引力，而无
论是内援还是势必要做出调整的外
援市场，所有这些都将交由新帅莱
科定夺。

“上港的宏伟蓝图打动了我”

Q：2020年感觉如何？

伊万·莱科：我希望不要再经历
一个2020年了，尽管我也取得了

一些收获。 年初的时候，我与我

家人度过了轻松愉快的时光，然

后与安特卫普俱乐部签了合同，

又度过了可能是我生涯最美好

的六个月；最终我接到了上海上

港的邀请，这是中国最优秀的俱

乐部之一。

Q：上港怎么接触你的？

伊万·莱科：我带着安特卫普队
在比利时联赛稳定前进的时候，

上港的人发来了邀请。 一次、两

次、三次，第三次之后，我告诉了

安特卫普高层，说接到了一份来

自中超联赛俱乐部上海上港的

报价。 安特卫普想尽力留下我，

其实说再见挺难的。

Q：什么打动了你？

伊万·莱科：我不是一个逐
利的男人， 但这份合同我

无法拒绝， 在我心里还是

会想着安特卫普队。 身边

的人可能认为我的想法很

疯狂， 但我当时真的很难

想离开安特卫普， 我对这

支队伍有长远的宏伟计

划。 从这一方面来说，上港

为我展现了他们的

远大前程和宏伟蓝

图 ，甚至让我觉得他

们能找到比我知

名很多的教

练。

Q：谁介绍去中超的？
伊万·莱科：这个你得问上港了，

他们找的我。 我一开始很震惊，

因为在我之前的教练可是佩雷

拉和博阿斯啊， 比我有名得多，

我当然感到很荣幸，被认可的感

觉真好。他们说看过我带队踢热

刺的比赛， 说到这儿还是得感

谢安特卫普的所有人给我这样

的机会，才能让我与上港牵手。

我很感激。

Q：对未来有何展望？
伊万·莱科：上港的历史并不算
长， 但俱乐部的工作却很有组

织、有雄心，硬件设施非常棒。当

然中国今年开始有限薪政策了，

但我们还是有奥斯卡、 洛佩斯、

阿瑙托维奇这样的外援，国内球

员水平也不错。 总体来说，上港

有很大的潜能，执教这支球队是

个不错的挑战。当然我现在没法

说得很具体，但懂我的人都知道

我的要求和目标是非常高的，上

港也是如此。

Q：何时开始工作？
伊万·莱科：应该是1月9日左右，

如果签证顺利的话。 按计划，我

们的冬训将于1月25日开展 ，因

为我得先隔离两周， 中超3月初
就开始了。我离开安特卫普时挺

难的，但现在已经做好了迎接新

挑战的准备，迫不及待想要见一

见我的上港队员们了。

伊万·莱科接受克罗地亚媒体采访
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特别
对话

本周抵达上海，冬训正式亮相

冬训·计划在1月25日开启


